
A Arteris Litoral Sul anunciou que 92% das obras do 
Contorno já estão finalizadas e serão liberadas para o 
tráfego em julho de 2024. Um marco registrado nesta 
semana foi o fim das obras dos tabuleiros do viaduto 
do km 225, que liga o tronco da rodovia ao emboque 
norte do Túnel 3, em Palhoça. 
As duas pistas do viaduto, 
norte e sul, seguem em fase de 
pavimentação. Dos 50 km da 
futura rodovia, 39 km já estão 
pavimentados. 

A maior concentração dos 
trabalhos está no trecho 
sul, em Palhoça. Entre as 

atividades em execução no município, destaque para a 
terraplanagem, pavimentação, serviços de drenagem e 
atividades nas obras de arte especiais, como viadutos 
e trevos. Já nos trechos norte e intermediário, as 
obras civis estão praticamente concluídas e os 

trabalhadores atuam com 
paisagismo e instalação 
de sinalização vertical e 
horizontal. Em relação aos 
quatro túneis do Contorno, 
todos estão com as obras civis 
finalizadas e neste momento 
recebem a instalação dos 
dispositivos de segurança.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Ninguém conseguiu ainda explicar o aumento exorbitante 
no número de pessoas em situação de rua nos 

municípios de Santa Catarina. Parece que, de uma hora 
para outra, as ruas das principais cidades do Estado 
viraram corredores com homens e mulheres, de todas 
as idades, caminhando feito zumbis, pedindo dinheiro, 
roubando, agredindo a população e deixando o poder público 
em sinal de alerta, ainda mais em ano eleitoral. 

Há algumas semanas, entrevistamos a Secretária da 
Assistência Social, Mulher e Família (SAS), Maria Helena 
Zimmermann, que falou sobre o esforço do governo 
estadual para encontrar medidas que possam reverter 
este cenário. E foi com este viés que a SAS lançou nesta 
quarta-feira, 6, a cartilha “Além das Ruas”, que reforça o 
compromisso do Poder Público com as políticas públicas 
voltadas à população em situação de rua e a toda a 
sociedade catarinense. O material está disponível na 
versão on-line no site da secretaria.

A cartilha é direcionada especialmente aos municípios, 
trazendo informações e orientações para a promoção de 
ações coordenadas e intersetoriais, incluindo uma minuta 
de lei para a criação da Política Municipal da População em 
Situação de Rua. 

Além da cartilha, a SAS também vai capacitar os 
municípios a partir do diagnóstico que será entregue e 
definir novas estratégias de cofinanciamento e repasses 
financeiros que auxiliem as cidades na execução das 
ações.

Enquanto isto, avança na Câmara de Vereadores 
de Florianópolis o projeto de lei sobre a internação 
compulsória de moradores em situação de rua com 
dependência química ou transtornos mentais. Na primeira 
sessão do ano, realizada na terça-feira, 6, foi aprovada a 
tramitação em regime de urgência urgentíssima do projeto. 
Com isso, o texto será estudado, simultaneamente, pelas 
comissões de Constituição e Justiça, Saúde, Trabalho, 
Defesa do Consumidor/Direitos Humanos e Orçamento 
antes da apreciação em plenário.

Na Alesc, o projeto também já está na pauta. A Comissão 
de Prevenção e Combate às Drogas aprovou, nesta quarta-
feira, 7, a realização de uma audiência pública para discutir 
a internação compulsória. A data e o local ainda não foram 
definidos. A proposição foi feita pelo deputado estadual Ivan 
Naatz (PL).

Qual seria mesmo a melhor forma de tratar esse 
assunto? Há quem defenda essas duas vertentes.

Internação compulsória em pauta

Contorno Viário

Irregularidades
O TCE SC estipulou prazo de 180 dias para que a 

Prefeitura de Joinville regularize o regime jurídico dos 
agentes comunitários de saúde e agentes de combate às 
endemias e recomendou ao Executivo que faça constar, nas 
legislações que tratam dos planos de carreira, o quadro 
de vagas e os cargos efetivos, conforme determina a lei. 
O pedido foi feito após ser aprovado o processo de 2022 
que apurava possíveis irregularidades na contratação 
de servidores para as funções de agentes comunitários, 
representado pela Superintendência Regional do Trabalho. 

Imposto de renda
O Governo Federal acaba de determinar novo aumento 

da faixa de isenção da cobrança do Imposto de Renda do 
cidadão brasileiro. 

A partir de agora, a pessoa física com remuneração 
mensal de até R$ 2.824,00 mensal (dois salários mínimos) 
não terá mais de pagar Imposto de Renda. Este é o segundo 
aumento da faixa de isenção da cobrança do Imposto de 
Renda do cidadão executado desde o início de governo. Em 
1º de maio de 2023, entrou em vigor o primeiro ajuste na 
tabela do IRPF após oito anos.

Mais um decreto revogado
Depois de Criciúma, agora, foi a vez do município de Saudades revogar o decreto que dispensava a vacina contra Covid-19, 

do certificado de vacinação apresentado nos atos de matrícula e rematrícula de crianças e adolescentes nas redes pública 
e privada de ensino. O decreto havia sido publicado na sexta-feira, 2. O ato teve a ver também com uma intervenção 
do Ministério Público de Santa Catarina (MPSC) que considera a revogação  ilegal e inconstitucional por afrontarem as 
legislações estadual e federal, além de contrariar tese fixada pelo Supremo Tribunal Federal (STF).

Mudança de partido
O ex-deputado estadual Bruno Souza anunciou sua desfiliação do Partido Novo. Até então, ele iria concorrer 

à Prefeitura de São José pela sigla, mas divergências com o atual diretório sobre o financiamento do valor da 
campanha, que estava na casa dos R$ 2 milhões, ocasionaram a ruptura. 

Há quem diga que Bruno está de mudança para o PL.
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